



MOTION

Soutien aux Arméniens du Haut-Karabagh

Session du 25 septembre 2023

Motion signée par le groupe Socialiste, Écologiste, Républicain et Citoyen, le groupe Front de Gauche et Républicain, et le groupe de l'Union de la Droite et du Centre.

Depuis plus de 9 mois, les Arméniens du Haut-Karabakh (Artsakh) sont assiégés et subissent une crise humanitaire sans précédent, suite au blocage du corridor de Latchine. Il s'agit de la seule voie reliant cette enclave à l'Arménie et au reste du Monde.

Aujourd'hui, la situation humanitaire dans cette région est dramatique.

Le 19 septembre dernier, l'Azerbaïdjan a ouvert le feu sur la population civile, bafouant les grands principes du droit international.

La France a immédiatement « condamné avec la plus grande fermeté le lancement par l'Azerbaïdjan d'une opération militaire au Haut-Karabagh, avec l'utilisation d'armements lourds, y compris contre des zones habitées ». La position de la France est sans équivoque: elle a clairement tenu l'Azerbaïdjan responsable du sort des populations du Haut-Karabagh.

Dans ce contexte et en réponse à l'agression azerbaïdjanaise, la France a immédiatement demandé une réunion d'urgence du Conseil de sécurité des Nations Unies qui s'est tenue hier soir. La France, l'Allemagne, l'Union européenne, les États-Unis, l'Équateur, le Japon et la Suisse y ont clairement dénoncé l'offensive azerbaïdjanaise contre les Arméniens de l'Artsakh.

Le bilan humain de cet assaut s'élève pour l'instant à 200 morts et 400 blessés, dont des civils.

Nous exprimons notre solidarité au peuple arménien et nous saluons l'attitude responsable de l'Arménie qui a tout fait pour éviter l'escalade de la violence.

La communauté internationale doit adopter toutes les mesures nécessaires pour mettre un terme aux agressions récurrentes et illégales. Ces entreprises de l'Azerbaïdjan mettent en péril la sécurité des Arméniens de l'Artsakh et leurs droits fondamentaux à la paix.

Aussi, le Conseil Départemental de Meurthe-et-Moselle tient à:

- *Condamner l'offensive armée de l'Azerbaïdjan dans le Haut-Karabagh;*
- *Réitérer sa solidarité avec le peuple arménien;*
- *Soutenir la position de la France et de l'Union européenne;*
- *Saluer l'attitude responsable de l'Arménie qui œuvre pour éviter toute escalade.*